



## Barómetro Global de la Corrupción de la Unión Europea 2021. Puntos de vista y experiencias de los ciudadanos sobre la corrupción

Los países de la Unión Europea (UE) son conocidos por ser ricos, estables y democráticos. Sin embargo, su imagen limpia se ve socavada por problemas que van desde disparidades socioeconómicas y casos de autoritarismo creciente hasta problemas de corrupción.

La corrupción afecta a todas las naciones del bloque político. Los escándalos revelan que los funcionarios electos se enriquecen a través de acuerdos clandestinos, aceptan sobornos para encubrir abusos de derechos humanos en un país vecino y dan pasaportes a criminales a cambio de inversiones. Mientras tanto, los bancos, los contables y los agentes inmobiliarios no hacen lo suficiente para evitar que los corruptos y los delincuentes blanqueen o estacionen su dinero sucio en la Unión Europea.

La pandemia de COVID-19 está empeorando las cosas. En países como Hungría y Polonia, los políticos utilizan la crisis como excusa para socavar la democracia. Otros lo ven como una oportunidad para obtener ganancias, como lo demuestra el cabildeo de Alemania y el asunto de la adquisición de máscaras.

Las personas de los 27 países encuestados en este Barómetro Global de la Corrupción - Unión Europea son muy conscientes de estos problemas y quieren que sus líderes actúen con más integridad. Una abrumadora mayoría considera que la corrupción se está estancando o está aumentando en su país, y existe la creencia generalizada de que los gobiernos la están abordando de manera deficiente.

Muchos también se enfrentan a la corrupción directamente, ya sea mediante el pago de sobornos o, más comúnmente, utilizando conexiones personales para acceder a servicios esenciales, como la atención médica y la educación.

Los ejecutivos de negocios y los banqueros casi se vinculan con los políticos nacionales como las instituciones más corruptas, y los residentes de la UE están preocupados por las relaciones acogedoras entre las empresas y el gobierno.

Sin embargo, todo esto puede cambiar. Una gran mayoría de personas sabe que pueden marcar la diferencia en el movimiento contra la corrupción. Si cuentan con el apoyo de sus gobiernos y de los organismos de la UE, que ahora pueden recortar los fondos para los países que violan el estado de derecho, la región realmente podría ganarse una reputación limpia.

### La encuesta

El Barómetro Global de la Corrupción (GCB) - Unión Europea 2021 ofrece una mirada en profundidad a las opiniones de las personas sobre la corrupción, así como sus experiencias de soborno y favoritismo en todo el bloque.

Basado en el trabajo de campo realizado entre octubre y diciembre de 2020, el GCB encuestó a más de 40.000 personas en 27 países de Europa.

Por primera vez desde su debut en 2003, los resultados del GCB son representativos no solo a nivel nacional, sino también a nivel subnacional, según la Nomenclatura oficial de unidades territoriales para estadísticas de la UE (nivel NUTS1 o NUTS2) .1

Los resultados muestran que **casi un tercio de la gente piensa que la corrupción está empeorando en su país y casi la mitad dice que su gobierno está haciendo un mal trabajo al combatir la corrupción.**

La GCB descubrió que alrededor de tres de cada 10 personas pagan un soborno o utilizan una conexión personal para acceder a servicios públicos, como la atención médica o la educación.

Esto equivale a más de 106 millones de personas en los 27 países encuestados.

También existe una preocupación generalizada por la relación acogedora entre los negocios y la política, y más de la mitad de la gente piensa que su gobierno está dirigido por unos pocos intereses privados.

A pesar de esto, el GCB da motivos para el optimismo. Casi dos tercios de las personas en la UE piensan que la gente común puede ayudar a detener la corrupción.

**Ver vídeo:** [\(1027\) Global Corruption Barometer for the European Union 2021 | Transparency International - YouTube](#)

Descarga el **documento completo** en adjunto para seguir leyendo (en inglés).

Fuente: [Transparency International](#)